



**MURTAL &
LEOBEN**
STEIERMARK

AUSZEICHNUNG
Das Städtische Forstamt Knittelfeld wurde kürzlich mit dem PEFC Award 2024 gewürdigt. Diese Auszeichnung wird jährlich an einen Forstbetrieb in Österreich vergeben, der die strengen Auswahlkriterien des PEFC Forstzertifizierungssystems in allen Punkten erfüllt. Der Forstbetrieb wird bereits jahrzehntelang nachhaltig bewirtschaftet. Der Vorrat an Holzmasse bzw. deren Qualität ist hervorragend. In den letzten zwei Jahrzehnten wurde damit begonnen eine höhere Baumartenvielfalt zu erreichen. Besonders erwähnt wurde das Pflanzen von 60.000 Tannen in den letzten Jahren. Damit wird versucht, durch die Artenvielfalt den Wald fit für die Klimaerwärmung zu machen. Diese Punkte wirken sich auch positiv auf die Biodiversität aus.

KINDERMUSICAL
Am Dienstag, dem 24. Dezember, findet um 10 Uhr im Knittelfelder Kulturhaus das Musical für die ganze Familie „Drachen-Zirkus“ mit Theater Heuschreck statt. Die Geschichte von Felicitas und dem Drachen Lordilu erzählt humorvoll, wie man mit drachenstarken Emotionen einfach fertig wird und dass in jedem Menschen hin und wieder ein Clown steckt. Mit feurigen Songs, frechem Schauspiel und farbenfroher Bühne.



Foto: bernardobdo - stock.adobe.com

KEINE LANGEWEILE IN DEN FERIEN

Die beliebte Wintersport & Spaß-Aktion verspricht auch heuer wieder abwechslungsreiche Ferien für Leobener Kinder und Jugendliche. Die Anmeldung zu den diversen Veranstaltungen aus den Bereichen Sport,

Kultur und Ökologie ist online über partner.venuzle.at/stadt-leoben/courses/ bzw. für die Programmpunkte im KulturQuartier direkt dort unter der Nummer 03842/4062-408 möglich.

Langjährige Partnerschaft vertieft

Die Montanuniversität Leoben und KNAPP blicken auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit zurück, die durch zahlreiche gemeinsame Projekte und Initiativen geprägt ist. Diese wird nun weiter vertieft. Das Technologieunternehmen setzt ein starkes Zeichen für die För-

derung von Forschung und jungen Talenten durch die Bereitstellung eines innovativen Lagersystems. Das Projekt wird für gemeinsame Übungen der Institute sowie für die Weiterentwicklung auf Mechatronik- und Industrielogistikebene genutzt. Dadurch können Stu-

dierende Logistiksysteme bereits während des Studiums im Live-Betrieb kennenlernen sowie Aufgaben direkt an den Systemen lösen. Die Zusammenarbeit zwischen Forschung und Wirtschaft bringt hochqualifizierte Fachkräfte mit praxisnaher Ausbildung hervor.

Nadine Olipp vom Lehrstuhl für Industrielogistik und Projektmitarbeiter David Hammedinger.



Foto: MUL/Tauderer

Ausgeglichen und investitionsbereit

Leoben: Stabile Haushaltsführung bei wirtschaftlichen Herausforderungen

Der Finanzierungshaushalt der Stadt Leoben sieht Einnahmen von 104,62 Millionen Euro und Ausgaben von knapp 98,59 Millionen Euro vor. Der Haushalt generiert über den gesamten Planungszeitraum 2025 bis 2029 einen durchgehend positiven Cashflow. Somit ist die Basisfinanzierung zur Erfüllung der hoheitlichen Aufgaben gegeben. Eine der größten Herausforderungen im städtischen Haushalt sind die

kontinuierlich steigenden Sozial- und Pflegekosten, die sich in den letzten Jahren um mehr als 60 Prozent erhöht haben.

Ausgewogene Finanzen dienen als Grundlage für wichtige Investitionen. Besonderes Augenmerk liegt 2025 auf dem Bildungssektor: Das Bildungszentrum Fröbelgasse ist das zentrale Investitionsprojekt mit 12 Millionen Euro. Ein zweiter Kindergarten in Mühltal erfordert 3,5 Millionen Euro. Begonnene Projekte können



Foto: Armin Russold

Bürgermeister Kurt Wallner und Finanzreferent Willibald Mautner präsentierten das Budget für das Jahr 2025.

weiter fortgesetzt werden. Um nur die größten zu nennen: Je rund eine Million Euro werden für die Hauptplatz-Sanierung und dessen klimafreundliche Umgestaltung sowie Straßensanierungen aufgewendet. 1,4 Millio-

nen Euro fließen in den Hochwasserschutz Töllinggraben, 3,6 Millionen Euro in die Modernisierung der Turmgasse. Die Stadtwerke planen Investitionen um insgesamt 4,59 Millionen Euro.

Das Budget im Blickpunkt

Bei der letzten Gemeinderatssitzung in Trofaiach ging es um die Finanzen

Im Zuge dessen wurde der Voranschlag 2025 mit einem Defizit von 1,648 Millionen Euro (vor Rücklagen) beschlossen. Die Einnahmen aus Ertragsanteilen wachsen nur langsam, während die Ausgaben, insbesondere im Sozial- und Pflegebereich, spürbar ansteigen. Zugleich bleibt die Kommunalsteuer eine Herausforderung, da Trofaiach in seiner Einwohnerklasse die geringsten Einnahmen pro Kopf in Österreich verzeichnet. Trotz dieser Rahmenbedingungen konnte das Budget mit klaren Schwerpunkten verabschiedet werden. Es stellt sicher, dass wichtige In-

vestitionen umgesetzt und gleichzeitig Schulden abgebaut werden. Trotz der angespannten finanziellen Lage setzt man auf strategische Investitionen. In Straßensanierungen fließen 628.200 Euro (Landes- und Bundesmittel), in den Radweg Trabochersee 337.500 Euro (Bedarfszuweisungen), in allgemeine Infrastruktur (IT, Sicherheit, Bildung) 337.000 Euro (Bedarfszuweisungen) und in die Attraktivierung der Hauptstraße dank Förderungen 310.000 Euro. Die Budgetmittel für die Kultur-, Sport-, Jugend-, Senioren- und Frauenveranstaltungen wurden ebenso bereitgestellt.



Foto: Grill

Budgetgemeinderat in herausfordernden Zeiten

ANZEIGE

**Fackelwanderung
am 20. Dezember**

Leonharditeich,
Laßnitz-Murau
Treffpunkt: 18 Uhr,
Stadtspark Murau

Wir bringen die Fackeln und führen zum Ziel - kostenlos & ohne Anmeldung!
diebewegungsrevolution.at

die
Bewegungs-
revolution